

Groupement paroissial
De
Châtillon-Sur-Chalaronne

LECTIO DIVINA

THEME : LE DIEU VIVANT.

SOUS-THEME : JESUS EST LA REVELATION DU DIEU VIVANT

Introduction : l'Écriture nous met en présence de trois types d'hommes qui sont appelés, chacun à rencontrer le Dieu vivant en Jésus: L'idolâtre, le païen et le juif. Juifs et Païens cherchent Dieu. L'idolâtre vit dans le mensonge. Mais tous, païens, juifs et idolâtres sont appelés à découvrir l'Amour de Dieu et à vivre de la Vie de Dieu.

Toute l'humanité est appelée à être rassemblée car

Car c'est lui qui est notre paix, lui qui des deux peuples, juif et païen, n'en a fait qu'un, détruisant la barrière qui les séparait, supprimant en sa chair la haine, (Ephésiens 2)

1) L'idolâtre est celui qui divinise ce qui le rendra malheureux finalement.

Car, sachez-le bien, ni le fornicateur, ni le débauché, ni le cupide -- qui est un idolâtre -- n'ont droit à l'héritage dans le Royaume du Christ et de Dieu. (Ephésiens (BJ) 5)

L'Évangile démasque cette perversion qui prend sa source dans la préférence donnée à la créature sur le Créateur (Rom 1,25).

Lorsqu'il découvre le Christ, le vrai visage de Dieu lui est révélé ainsi que son péché (Rom 1,16).

On raconte là-bas comment nous sommes venus chez vous, et comment vous vous êtes tournés vers Dieu, abandonnant les idoles pour servir le Dieu vivant et véritable, (1Thessaloniens (BJ) 1,9)

C'est sur le visage du Christ qui trouve le visage du Dieu vivant :

En effet le Dieu qui a dit: "Que des ténèbres resplendisse la lumière", est Celui qui a resplendi dans nos coeurs, pour faire briller la connaissance de la gloire de Dieu, qui est sur la face du Christ. (2Corinthiens (BJ) 4,6)

2) Le Païen cherche Dieu sincèrement mais il ne connaît ni la loi de Moïse, encore moins Jésus.

Alors quand il découvre le Christ, c'est un émerveillement. Dieu l'a tiré du néant (Mt 3,9):

comme il est écrit: Je t'ai établi père d'une multitude de peuples -- notre père devant Celui auquel il a cru, le Dieu qui donne la vie aux morts et appelle le néant à l'existence. (Romains (BJ) 4, 17)

Se réalise pour le païen, grâce au Christ, ce que Dieu avait réservé aux juifs jusque là :

Que Dieu te bénisse et te garde!

²⁵ *Que Dieu fasse pour toi rayonner son visage et te fasse grâce!*

²⁶ *Que Dieu te découvre sa face et t'apporte la paix!*

²⁷ *Qu'ils mettent ainsi mon nom sur les Israélites, et je les bénirai." (Nombres (BJ) 6, 25)*

C'est la merveille inouïe que Dieu nous a aimé le premier (1 Jn 4, 10.19) alors que nous étions ses ennemis (Rm 5,10).

En fait le païen passe d'une connaissance vague de Dieu à une présence immédiate, une étreinte personnelle du Dieu vivant, du Christ Vivant et Saint :

C'est ainsi qu'Il nous a élus en lui, dès avant la fondation du monde, pour être saints et immaculés en sa présence, dans l'amour, (Ephésiens (BJ) 1, 4)

3) le Juif connaissait déjà Dieu

- Dieu lui avait fait entendre sa vocation (Ex 3,12, Gen 12,1-4)
- Dieu avait fait alliance avec le peuple (1 Roi, 8,9, 1 Chr 16,15-17, 2 Chr 6, 1-11)
- Dieu lui a adressé la parole (He 1,1)

Dieu est pour le juif un être vivant et personnel et qu'il connaît déjà très bien par les Ecritures.

Mais souvent l'alliance divine est refusée, bafouée (1 Mac 1,11) :

Ils méprisèrent ses lois, ainsi que l'alliance qu'il avait conclue avec leurs pères et les ordres formels qu'il leur avait intimés. A la poursuite de la Vanité, ils sont devenus vanité, à l'imitation des nations d'alentour, bien que Yahvé leur eût commandé de ne pas faire comme elles. ¹⁶ Ils rejetèrent tous les commandements de Yahvé leur Dieu, (2Rois (BJ) 17, 15)

Mais quel est le secret que Dieu réserve aux fils d'Abraham ? Seul Jésus le leur fera découvrir.

Les évangiles mettent les juifs face à un discernement, un partage des cœurs :

Croire en Jésus, c'est avoir la révélation pleine et entière du Père (Jn 14,7, Jn 15,15, Jn 16,25).

Quand le juif croit en Jésus, il accomplit parfaitement l'Alliance avec Dieu, une alliance qui donne vie pour toujours (1 Co 11,25) :

qui nous a rendus capables d'être ministres d'une nouvelle alliance, non de la lettre, mais de l'Esprit; car la lettre tue, l'Esprit vivifie. (2Corinthiens (BJ) 3)

Et Dieu leur fera miséricorde comme à tous (Rom 11,27-32)

Que la Parole de Dieu nous aide à convertir en nous ce qui reste du païen, du juif ou de l'idolâtre. « Dieu est amour », tel est le secret que chacun des trois devra découvrir et auquel il n'accèdera que par la foi en Jésus, le Christ « en reconnaissant en Lui l'amour que Dieu a pour nous » (1 jn 4,16)